

# 大障教ニュース

大阪府立障害児  
学校教職員組合  
大阪市天王寺区  
東高津町7 11  
府教育会館704号  
(TEL)6765-8904  
(FAX)6765-8905

## 歌って遊んでつながって！ 新転任歓迎実技講座 二本松はじめさん

5月18日、「つながりあそび」つた研究所「所長の二本松はじめさんを講師にお招きして、新転任歓迎実技講座「す」技！つながりあそびを開催しました。各職場からたくさんの方の申し込みがあり、当日は60人を超える参加者で会場は歌声と笑顔に包まれました。

笑顔で包まれる会場



二本松はじめさん

オープニングは「おはよう」の歌。身体を動かして、隣の人とふれあいながら歌っていくと、だんだんみんなの声が大きくなり、会場いっぱいにおはよう！の音が響きました。絵本「だるまさんが」に合わせて「どてー！」「プシュー！」と身体を動かしたり、ペープサートを使って、だるまさんがウサギやライオンに「へーんしん！」して跳んだり吠えたりするといった、絵本の世界が歌と動作でどんどん広がる遊びに、参加者



歌に合わせてポーズ！

は担当の子どもの顔を浮かべながら楽しんでいただけと思えます。

友だちと手をつないで歌いながら歩く「さんぽ」では「とまれ！」の合図で止まり、止まらず動いてしまったペアはその場に座るゲームでした。「座ったお友だちを、一緒に行く」と誘ってあげてねと二本松さん。友だちに誘われたらまた歩けるといふルールで、子どもが安心して参加で



笑顔で包まれる会場

きるゲームでした。また、「ぞうさんれっしや」では参加者は童心にかえって運転手を交代したり、スピードが変わるたびに歓声をあげて走ったりしました。

「だるまさんがころんだ」では動いていいのはだるまさんが「ただだとわかっていても、二本松さんの巧みなダブルビッシュ」「ダルダッソー」の発声に、参加者はつい動いてしまった人に「失敗してもいいんだよ」やり直したらいいんだよ」と声をかけていました。先生たちに向けてね」という、先生たちに向けてのメッセージもありました。最後は全員で「夢わかば」を歌いました。ぼくらはうまれてよかったよ。ぼくらはうんでくれて。ありがとう

### 参加者の感想より

あっという間の2時間でした。こんなに有意義な研修を受けたのは初めてでした。  
勝ち負けよりも「一緒に！」が大事だということが、とても心に残りました。  
「あの子にこの曲、聴かせてあげたいな」など、具体的なイメージを持ちながら楽しむことができました！  
大きな声であいさつしたり歌ったりすることって、こんなに楽しいんだと再確認しました。

の歌詞は、優しいメロディにのって、参加者の心に響いたことと思います。  
講座のしめくりとして二本松さんは、「子どもが主人公だから、子どもに合わせて遊びを変えるんだよ」「子どもは自分を丸ごと受けとめてほしいんだよ。子どもにとって一番の味方は先生だね。だから、いっぱい言葉をかけて、関わっていいことね」先生たちもばらばらにされているよね。大人も共感しあおうよ。笑いあえる職場づくりをしていくのが組合だねと、やさしい口調で子どもも大人も励ましてくれました。  
二本松さんの歌やつながり遊びは、どれも親しみやすく、子どもへの愛情にあふれていて、参加者からは「優しい気持ちになりました」「元気になりました」「また参加したいです」などの声が寄せられました。

大障教ホームページアドレス <http://fc06331220171211.web2.blks.jp/> Eメール アドレス : fushoukyou\_1@mtb.biglobe.ne.jp



環太平洋連携協定加盟11カ国による新協定「TPP11」の批准承認案が、衆議院の本会議に野党の反対を押し切って緊急上程され、自民・公明・維新などの賛成で可決されました。野党はこの暴挙に抗議し、担当大臣の不信任案を提出しました。

もともとTPPは多国籍企業や競争力の強い国の利益を優先し、関税の原則撤廃や規制緩和の押しつけなどで、多くの国の経済主権や食料主権を侵害するものです。日本でも、農業が壊滅的な打撃を受け、食の安全をはじめ、医療・雇用地域経済も脅かされると、広範な団体個人が反対してきました。TPPを主導してきた米国も、国内世論の圧倒的な反対によりすでに離脱しています。

TPP11も、大多数の国民を犠牲にする本質は変わりません。カナダなど米産以外の乳製品や牛肉・豚肉の対日輸出の関税が大幅に削減されます。さらに、農業団体の不満を背景に、トランプ政権がTPP以上の輸入枠拡大を求めてくるのは目に見えています。TPPを上回る影響は避けられません。

国会決議では、コメ、麦、牛肉・豚肉、乳製品、砂糖の重要5項目を関税撤廃の交渉から除外することになっていました。しかし、TPPでは重要5項目のうち3割の品目で関税が撤廃され、牛肉・豚肉では7割の品目で関税が撤廃されました。このTPPをまるごと組み込むTPP11は国会決議に真つ向から反するものです。

国会の会期末まで残り1カ月、森友・加計疑惑にフタをしたまま、国民の命と生活を脅かす悪政を力づくで押し通そうとする政府・与党の姿勢が際立ってきました。

# 青年部新歓バレーボール堺聴覚大会「レポート！」

## 優勝は和泉支援(ゆるゆるリーグ)と光陽支援(ガンガンリーグ)



ゆるゆるリーグ優勝の和泉支援のみなさん

4月21日(土)の四條畷会場に引き続き4月28日(土)に、堺聴覚支援学校で青年部主催のバレーボール大会がありました。参加分

会は、堺聴覚、生野聴覚、佐野、泉南、和泉、平野、光陽、藤井寺の8分会で、ゆるゆる5チーム、ガンガン7チームでトーナメント戦をしました。今回は、旧府障教職場と旧市障教職場と一緒に初のバレーボール大会でしたが、どの分會も盛り上がり、学校内での交流も深まりました。

ソフトバレーボールを使用したゆるゆるリーグでは、各チーム声をかけあつてのラリーが続き、大きな歓声が上がっていました。ゆるゆるリーグながら、見事な

援学校、準優勝は佐野支援学校でした。

ガンガンリーグでは、ハイレベルな試合が繰り広げられ、観戦していた周りのチームも、試合展開を食い入るように見つめていました。熱戦の末、決勝戦に進んだのは昨年度の旧市障教職



ガンガンリーグ優勝の光陽支援のみなさん

レシーブ、トスからのアタックが決まる場面もあり、応援にも熱が入っていました！ゆるゆるリーグの優勝は和泉支

場バレー大会の優勝校の光陽と、旧府障教職場の優勝常連校の佐野。接戦を制し優勝に輝いたのは、光陽支援学校でした！準優勝は佐野支援学校でした。優勝、準優勝のチームの皆さん、おめでとございます！

残念ながら負けてしまったチームも交流戦を楽しみ、交流を深めながら楽しく体を動かした1日でした。9月には、ソフトボール大会も予定しています。ぜひご参加ください！



堺聴覚大会には8校が参加しました

### 参加者の感想です！

学部、学年関係なく参加してもらい、いつもなら話さない先生方とも話す機会があり、1年目でわからない事だらけで不安ですが、少し話しやすく温かい場所だなと気づきつつあります。スポーツを通してほかの学校の方とも交流できて、すごくありがたい環境だなと感謝しています。

初めての参加でしたが、全体の雰囲気もよく、他の学校の先生方とも楽しく試合することができました。全員が声を出し、笑顔でバレーをしていて、また参加したいと思いました。初めての人でも仲良くなりやすいところでした。

他校との交流だけでなく本校での親睦も深まりました。楽しく参加できました。

一試合目で負けてしまいましたが、1セット取り、延長戦までできたので、とても楽しかったです。各校のチームワーク、素晴らしかったです。楽しい時間をありがとうございました。

### 大障教定期大会

大会役員のみなさん  
お疲れ様でした！



議事運営委員長

だいせん聴覚支援分会  
横山代議員

### 大障教実習教員部総会

2018年6月16日(土)

15:00~17:00

上六教育会館 3F 橘

15時~ 総会

対府交渉の重点要求を決めます。

全国学習交流集会(7月25.26日:富山)に向けてなど。

17時~ 夕食交流会 百楽本店を予定しています。

議長



四條畷校分会  
大島代議員

東大阪支援分会  
野村代議員

藤井寺支援分会  
中野代議員

書記



吹田支援分会  
岡本代議員

摂津支援分会  
野々村代議員